

Конференция
«ИСЛАМОВЕДЕНИЕ:
ФАКТ, МЕТОД,
ИНТЕРПРЕТАЦИЯ»



2–3 февраля 2023 г.



15 лет сотрудничества

کنفرانس مطالعات اسلامی: حقیقت، روش، تفسیر

۱۳-۱۴ بهمن ۱۴۰۱

مسکو

ISLAMIC STUDIES:
FACT, METHOD, INTERPRETATION

February 2–3, 2023

Международная конференция

ИСЛАМОВЕДЕНИЕ: ФАКТ, МЕТОД, ИНТЕРПРЕТАЦИЯ

(2–3 февраля 2023 года)

ПРОГРАММА

День первый

Секция 1: Метод

10:00 — 11:00	Приветственное слово: - акад. А.А. Гусейнова (врио директора Института философии РАН); - Казема Джалали (чрезвычайного и полномочного посла Исламской Республики Иран в Российской Федерации); - Х. Хадавимогадама (президента Фонда им. Ибн Сины).
11:00 — 13:30	Модераторы: Т.Г. Корнеева, Р.В. Псху А.В. Смирнов (Институт философии РАН). Философия и востоковедение. Ахмад Хусайн Шарифи (Университет Кума). Прикладная этика: чтойность и основания. Н.С. Кирабаев (Российский университет дружбы народов). О роли научных школ России в развитии историко-философского исламоведения (вторая половина XX — начало XXI вв.). Саййид Ахмад Гаффари (Иранский институт философии). Методология современных исламоведческих исследований.
13:30 — 14:50	Обед
15:00	Подписание меморандумов о сотрудничестве между Институтом философии, Университетом г. Кума и Иранским институтом философии
15:10 — 18:00	Модераторы: В.А. Дроздов, Ю.Е. Федорова Мухаммад Джавад Исмаили (Иранский институт философии). Традиционное изучение философии в современном Иране. Бахадыр Мусаметов (Институт истории АН Узбекистана). Проблема изучения методологии научных исследований в средневековом мусульманском мире. Р.В. Псху (Российский университет дружбы народов). История изучения раннего суфизма: имена, методы, горизонты. Давуд Мехдизадеган. Научно-издательский центр гуманитарных и исламоведческих инициатив (САМТ). И.Р. Насыров (Институт философии РАН). О важности междисциплинарного взаимодействия.

День второй

Секция 2: Факт, интерпретация

10:00 — 13:30	<p>Модераторы: И.Р.Насыров, Н.С. Кирабаев</p> <p>Вс.В. Золотухин (НИУ «Высшая школа экономики»). Ислам как предмет религиоведения.</p> <p>А. Дирбаз (Иранский институт философии). «Феминистическое богословие» и природа влияния женщины на семью и общество.</p> <p>В.А. Дроздов (Санкт-Петербургский государственный университет). Проблема авторства средневековых персидских сочинений.</p> <p>Т.Г. Корнеева и Ю.Е. Федорова (Институт философии РАН). Принцип тавхид у Насира Хусрава и Фарид ад-Дина Аттара: стратегии интерпретации.</p> <p>И.Р. Сайтбатталов (Уфимский университет науки и технологий). Интерпретация суфийского в тюркоязычной литературе Урало-Поволжья: мотивы или основа?</p> <p>А.А. Лукашев и Ф.О. Нофал (Институт философии РАН). Метафизика действия в арабской и персидской философских традициях.</p> <p>Ширин Мохамад Альюсеф (Российский университет дружбы народов). Религиозное обоснование создания государства по Ибн ал-Азраку.</p>
13:30 — 15:00	Обед
15:00 — 17:00	Презентация серии «Философская мысль исламского мира» и Журнала исламской философии «Ишрак»: к 15-летию сектора философии исламского мира.



ISLAMIC STUDIES: FACT, METHOD, INTERPRETATION

February 2–3, 2023

Conference program

February 2

THE METHOD

10:00 — 11:00	Welcome speech: <ul style="list-style-type: none">- Abdussalam A. Guseinov (IPh RAS);- Kazem Jalali (Ambassador of the Islamic Republic of Iran to the Russian Federation);- Hamid Hadavimoghaddam (Ibn Sina Foundation).
11:00 — 13:30	Moderators: Tatiana G. Korneeva, Ruzana V. Pskhu Andrey A. Smirnov (IPh RAS). Philosophy and Oriental Studies. Ahmad Hossein Sharifi (Iranian Institute of Philosophy). Practical Ethics: Its Value and Foundations. Nur S. Kirabaev (Peoples' Friendship University of Russia). On the Role of Russian Scientific Schools in the Development of Historical and Philosophical Islamic Studies (second half of the 20th - early 21st centuries). Seyed Ahmad Ghaffari (Iranian Institute of Philosophy). Modern Islamic Studies Methodology.
13:30 — 14:50	Lunch Break
15:00	Signing of memorandums of cooperation between the Institute of Philosophy (RAS), the University of Qom and Iranian Institute of Philosophy
15:10 — 18:00	Moderators: Vladimir A. Drozdov, Yulia E. Fedorova Mohammad Javad Esmaeili (Iranian Institute of Philosophy). Traditional Philosophical Studies in Modern Iran. Bakhadir Musametov (Institute of History, Uzbekistan Academy of Sciences). The Problem of Studying the Methodology of Scientific Research in the Medieval Muslim World. Ruzana V. Pskhu (Peoples' Friendship University of Russia). The History of Early Sufism Studies: Names, Methods, Horizons. Davud Mehdizadegan (The Organization for Researching and Composing University textbooks in the Humanities). Ilshat R. Nasyrov (IPh RAS). On the Importance of Interdisciplinary Interaction.

February 3

THE FACT AND ITS INTERPRETATIONS

10:00 — 13:30	<p>Moderators: Ilshat R. Nasyrov, Nur S. Kirabaev</p> <p>Vsevolod V. Zolotukhin (The Higher School of Economics). Islam as a Religious Studies Subject.</p> <p>Askar Dirbaz (Iranian Institute of Philosophy). “Feminist theology” and the Nature of Women’s Influence on the Family and Society.</p> <p>Vladimir A. Drozdov (St. Petersburg State University). The Problem of Authorship in Medieval Persian Writings.</p> <p>Tatyana G. Korneeva and Yulia E. Fedorova (IPh RAS). The Principle of Tawhid by Nasir Khusraw and Farid al-Din Attar: Strategies of Interpretation.</p> <p>Iskander R. Saitbattalov (Ufa University of Science and Technology). The Interpretation of Sufi Elements in the Turkic literature of Ural-Volga Region: Motives or Basis?</p> <p>Andrey A. Lukashev and Faris O. Nofal (IPh RAS). Metaphysics of Act in Arabic and Persian Philosophical Traditions.</p> <p>Shirin Mohamad Alyusef (Peoples’ Friendship University of Russia). Religious Justification for the Creation of State according to Ibn al-Azraq.</p>
13:30 — 15:00	Lunch Break
15:00 — 17:00	The Presentation of «Philosophical Thought of the Islamic World» Series and the Journal of Islamic Philosophy «Ishtraq»

